

4 commissions, VOS ÉLUS !

GÉNÉRATION suivante



Prénom et NOM	Ecole
Georges BAUM ORLOW	Centre-ville
Nahel BOUHMOUCH LABBE	Le Rouz
Alice MASSOT COILLET	
Félix THOMASSIN	Lanriec
Landry BOUDER SUMA	N.D Sacré Cœur
Baptiste HERVE	
Max GRILLO	
Apolline VITRAC	
Philippine GUEGUEN	



le petit CME

des enfants concarnois

n°1 - juin 2023

CONCARN'ÉCOLE



Prénom et NOM	Ecole
Milo Gabriel GOINGUENET DEIDA	Centre-ville
Louane BRALET	Le Rouz
Chloé BRASESCO	
Louanna RANNOU	Lanriec
Liana PANCHAUD	Kéramporiel
Aaron DERRIEN	
Corentin LE NAOUR	
Lucie GUYOMAR'CH	Le Dorlett

LE CME, C'EST QUOI ?

C'est une assemblée de 33 enfants de 9 à 11 ans élus au sein de toutes les écoles pour 2 ans. Ils représentent les enfants concarnois, portent leurs idées et en proposent de nouvelles pour leur Ville.



SOLIDAIRE pour toujours



Prénom et NOM	Ecole
Siloé BRIONNE ROUANET	Centre-ville
Lilia BERREHUEL	Le Rouz
Victoria COUILLAUD	Lanriec
Marius HASCOET	
Bertille LE FILLASTRE	Beuzec
Eva CHOCHOIS	
Cléopée NOUBLANCHE	
Gauvain GUILLERME	Le Dorlett
Evann PENVERN	

LE CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS DU SAMEDI 18 MARS 2023



Ordre du jour :

- Mot de bienvenue de M. Besombes et ouverture de la séance
- Appel des jeunes élus et validation du quorum
- Explication des projets et de leur avancement par commission
- Mot de conclusion et clôture de la séance plénière

LE SPORT, c'est un événement



Prénom et NOM	Ecole
Calie BOURBIGOT	Le Dorlett
Mohammed CAMARA	Kérandon
Naya LE SAUX	
Emma TESSIER	Sainte Thérèse
Aloïs HEBERT	
Charlotte MASSON	



CONTACT

Les animateurs du CME, Ludivine Merour et Baptiste Lucas sont joignables par mail : cme@concarneau.fr

SOLIDAIRE pour toujours



“ Pour nous, la solidarité c'est s'entraider pour vivre mieux, rester soudé (être solidaire) pour vivre dans un monde meilleur et aider ceux qui en ont besoin pour contribuer à leur bonheur. ”

Création de gobelets pour sensibiliser au « cyber harcèlement »

Il s'agit d'un projet commencé par les élus de l'année dernière. Pour rappel, un concours de dessin a été proposé dans les écoles pour la création d'un logo contre le cyber harcèlement.

Pour la suite à donner, nous souhaitons faire intervenir un professionnel dans chaque école qui parlerait de ces dangers pour sensibiliser les enfants.

Parmi les 65 dessins réalisés, les élus ont dû voter pour choisir le dessin représentant le mieux le sujet. Il est accompagné d'un QR code (celui-ci renvoie à des informations sur les réseaux sociaux du guide de prévention numérique).

Nous sommes heureux de pouvoir vous montrer le résultat obtenu. (distribution des gobelets)



Le logo retenu pour le gobelet



Pina, gagnante du concours de dessins

Lucile, Calie, Evan, Corentin, Gauvin

Projets à venir

Visiter la SPA

Participer à l'organisation de la semaine bleue

CONCARN'école



“ Pour nous, l'école représente le lieu où l'on acquiert des connaissances (lire, écrire, compter) et où l'on peut apprendre un métier qui servira à gagner sa vie. Ça sert aussi à se faire des amis, à se sociabiliser, à se faire une place au sein de la société. ”

Création d'une boîte à idées

Il s'agit d'un projet commencé l'an passé par la commission précédente pour permettre à des enfants de devenir porte parole de leur classe. Nous avons donc relancé par mail les directeurs d'école en début d'année pour connaître leur avis sur le sujet. Malheureusement, nous avons dû faire face à une majorité de réponses négatives.

Mais comme dit le dicton : « A tout problème, il y a une solution ! » Les idées ont fusé pour répondre à la demande des enfants. Plusieurs solutions ont été proposées par notre commission.

Après discussion, nous avons voté pour celle qui nous paraissait la plus adaptée. Il s'agit de la création d'une boîte à idées.

Par qui ? Les élus du CME

Pour qui ? Tous les enfants du primaire

Comment ? Les élus de notre commission doivent aller voir les autres élus de leur école pour leur demander si ils souhaitent participer à la création de la boîte. Ce sont les élus CME qui fournissent la boîte.

Quand débute la création de la boîte? Dès le lundi 6 mars 2023 si possible sur les temps périscolaires (le midi, en garderie).

Communication sur le fonctionnement de la boîte : Les élus CME expliquent aux enfants de leur école (sur le temps de la cantine), l'objectif de cette boîte.

Dépouillement de la boîte :

Par qui ? Les élus CME de chaque école

Quand ? 1 à 2 fois par mois

Avec l'aide de qui ? Les animateurs

Quelles réponses à donner ? Et par qui ?

Les élus pourront trier les coupons en fonction des demandes et les transmettront aux personnes concernées (animateurs, enseignants, directeurs, CME) pour que chacun puisse donner une réponse.

Nous espérons que ce projet répondra aux attentes des enfants. Nous vous en reparlerons lors du prochain CME prévu le 3 juin 2023.

Projets à venir

L'amélioration des repas à la cantine et à la garderie (goûter)

en cours

La proposition d'activités organisées sur le temps du midi PAR les enfants POUR les enfants

GÉNÉRATION suivante



“ C'est prendre en compte tout ce qui nous entoure : la nature, la vie, afin que les aménagements (installation) et notre manière de vivre n'aient pas de conséquence négative pour les générations suivantes et la biodiversité. ”

Lettre pollution lumineuse

Lors du dernier CME, nous avons évoqué notre intention d'écrire un courrier à l'intention de M. Le Maire et de l'Union des Commerçants afin de diminuer la pollution lumineuse.

Pour l'écriture du courrier nous avons commencé par parler des conséquences qu'entraîne la pollution lumineuse :

- Perte visuelle de l'environnement naturel (étoile, ciel...)
- Désorientation des animaux nocturnes
- Gaspillage énergétique, économique

La suite s'est donc portée sur des propositions concrètes ou des projets pour rendre la ville plus économe :

- Extinction de certains panneaux publicitaires
- Détecteur de mouvement sur panneaux publicitaires et/ou lampadaires
- Installation de panneaux solaires sur les éclairages

Nous avons également proposé à la ville que de tels projets pouvaient permettre d'obtenir un label national « villes et villages étoilés ». Baptiste me glisse à l'oreillette que nous avons eu une réponse à notre courrier après la dernière commission. Nous allons donc l'étudier lors de la prochaine commission.

Action de ramassage

Lors de la dernière commission, nous avons ramassé les déchets présents sur les plages de la corniche. Nous avons notamment pu constater l'importance de la laisse de mer (les algues ...) pour maintenir un écosystème en place mais aussi nos dunes, remparts naturels pour lutter contre la montée des océans. Ce jour-là une dizaine de kilos environ a été ramassée.

Projets à venir

Campagne de communication pour inciter à utiliser des moyens de déplacement doux ou écologiques dans la ville



Développer des récupérateurs d'eau de pluie dans la ville



LE SPORT, c'est un événement



“ C'est l'apprentissage d'un savoir ou d'une manière de faire afin de prendre du plaisir, se défouler, se faire des amis. Cela représente les valeurs collectives et/ou la compétition. ”

Le tournoi inter-écoles

Depuis le dernier CME, notre projet se dessine enfin. En effet après plusieurs relances, nous avons enfin une date et un lieu de réservé.

Le tournoi se déroulera le vendredi 16 juin 2023 sur le terrain d'entraînement Henri Sérandour (stade du Vuzut).

Nous avons donc pu envoyer un courrier à l'ensemble des écoles de Concarneau afin d'inviter les élèves de CE2, CM1 et CM2 à venir s'affronter et remporter la coupe des écoles.

L'organisation : Nous avons mis du temps à réfléchir et dessiner les lignes du tournoi.

Pour l'épreuve surprise, la commission n'arrivait pas à se mettre d'accord. Nous avons donc organisé un vote auprès des autres commissions pour choisir l'épreuve.

L'ensemble des commissions a choisi une épreuve : elle reste surprise jusqu'au jour J. La commission s'est également mise d'accord pour trouver un nom de tournoi. Le choix s'est vite porté sur un nom bilingue « Kuzul Dinazel Cup » : la coupe du conseil municipal en breton et en anglais pour le mot coupe.

Aujourd'hui les écoles de Beuzec, Kéramporiel, Centre Ville, Notre Dame du Sacré Cœur et Sainte Thérèse ont répondu favorablement à notre invitation. Cela représente environs 250 enfants (nous sommes en attente des chiffres exacts) ! Dès que l'ensemble des effectifs sera connu, nous pourrons organiser au mieux la journée (répartition des équipes, organisation de la durée, etc...)



Mais le CME c'est aussi une participation à...

Un atelier de réflexion pour l'aménagement de l'ancienne caserne des pompiers



Un court-métrage

